

La región lidera la tasa de mortalidad por cáncer de próstata

Supera el promedio nacional con 26 fallecidos por cada 100 mil habitantes.

Bibiana Mamani H.
 cronica@estrellaarica.cl

Con una Feria de Salud y una exposición educativa para los trabajadores de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) en el aeropuerto Chacalluta, se conmemoró el Día del Cáncer a la Próstata.

En este contexto, la Seremi de Salud de Arica y Parinacota, Marta Saavedra García, manifestó que, "se estima anualmente 46 casos por cada 100 mil hombres en la región. Y si nosotros nos comparamos a nivel nacional, somos la región que tiene mayor mortalidad. Ya que la tasa es de 26,04 por 100 mil hombres, mientras que a nivel nacional el promedio es 21,5 por lo tanto estamos con valores elevados".

Esta patología, está incorporada en las Garantías Explícitas en Salud (GES) siendo el problema de salud N°28, además se suma la implementación de estrategias locales como el tamizaje selectivo mediante el examen de sangre Antígeno Prostático Específico, según indicación médi-



ENTRE LAS ACTIVIDADES QUE SE REALIZARON ESTUVO UNA EXPOSICIÓN EDUCATIVA EN LA DGAC.

ca, tanto en Arica y comunas rurales.

"Tenemos medidas para poder hacer un diagnóstico precoz y tenemos tratamiento garantizado por ley a través del GES, mencionar también que la incidencia y probabilidad de que se presenta en la población masculina, aumenta im-

portantemente después de los 55 años, sobre todo en aquellas personas que tienen antecedentes familiares de haber presentador de próstata aumenta el riesgo 2,5 veces más", dijo la Seremi.

EXAMEN

Claudia Valderrama Piza-

rrero, asesora médica de la Subdirección de Gestión Asistencial del Servicio de Salud, expresó que la institución posee para este año, 22 millones de pesos de presupuesto para exámenes de antígeno prostático que se toman en Atención Primaria de Salud (APS). "A la fecha, hay 700

exámenes que ya se han tomado, y de ellos, hay 76 exámenes alterados que fueron derivados a la atención secundaria".

SÍNTOMAS

Respecto a los síntomas, Saavedra comentó que, "está la necesidad de orinar durante la noche, cambios en la frecuencia de orina, sensación de ur-

“

La tasa es de 26,04 por 100 mil hombres, mientras que a nivel nacional el promedio es 21,5 por lo tanto estamos con valores elevados”.

Marta Saavedra García
 Seremi de Salud

gencia de que no puedo retener la orina, disfunción eréctil o sangrado en la orina. Son síntomas de alerta para dirigimos donde el médico para realizar una pesquisa de un diagnóstico". Además del examen de antígeno prostático para identificar si hay una inflamación de la próstata, hay otros exámenes. "Tiene que ver con resonancia magnética o biopsias específicas para poder identificar cual es el tipo de tumor que esta afectando, es importante que la población masculina se sensibilice con esta patología".

Se realizarán mil 500